



Imperio

Año VII • Número 1624

ZAMORA

Martes, 17 de marzo de 1942

Precio del ejemplar: 25 céntimos

"Seamos nosotros, solamente nosotros, la forma y reforma de España, y cada uno de nosotros una piedra bien esculpida, cimentada con sangre si es preciso, para su total reedificación perfecta".

JOSE ANTONIO

CONVENIO hispano-argentino

AFIRMAR los vínculos de índole afectiva, que son los más fuertes, los más poderosos, los que más eficazmente contribuyen a mantener y estrechar las relaciones existentes entre los dos pueblos; consolidar, a través de una línea de franca y constante inteligencia, de mutua y total comprensión, sobre las más anchas y sólidas bases un concierto económico financiero que ha de ser, por su amplitud, segundo en beneficios para los intereses de los dos países, ha sido el resultado de las negociaciones seguidas y felizmente ultimadas entre el Gobierno español y el argentino.

Son tan claros y tan expuestos los términos en que aparece redactada la nota de nuestro Ministerio de Asuntos Exteriores, se fijan en ella con tan acentuada precisión las líneas fundamentales en las que descansa el acuerdo establecido y es tan manifiesto su alcance, que sería ocioso extenderse en consideraciones en torno a su claro contenido; pero bueno será, no obstante, reproducir sus extremos para fijarlos bien en la atención de las gentes, sobre todo en la de aquéllas que, por pereza mental u otros motivos, no menos censurables, no gustan de profundizar en la entraña de los hechos ni aún de aquéllos que, como éste, han de movernos a entera y bien justificada satisfacción.

Por virtud de este acuerdo, España—y ello equivale a vigorizar no pocas de nuestras industrias, a cuya producción se abre recto y seguro camino—enviará a la Argentina artículos manufacturados, muchos de los cuales nunca habían sido adquiridos por este país, el que continuará sirviendo a nuestra Patria, de una manera ininterrumpida, aquellos productos que más y mejor pueden contribuir a satisfacer nuestras necesidades inmediatas: trigo, maíz, cebada, avena, carne, pieles, productos lácteos, caseína y otros.

Esta operación de intercambio de productos y de mercaderías, tendrá un carácter estable, estimándose, en principio, que alcanzará la suma de quinientos millones de pesetas, aproximadamente, lo que viene a acentuar, más aún, la gran importancia de su volumen.

España y la Argentina—y no es preciso decir con cuánta satisfacción de los dos pueblos, cuyas relaciones, que tan hondas y tan vivas raíces tienen en la entraña de su ser, jamás se han visto turbadas por el roce de intereses contrapuestos, de puntos de vista dispares en cuanto pudiera ejercer influencia directa en el fortalecimiento de aquéllas—vuelven una vez más y con caracteres del más singular y destacado relieve, a expresar su perfecta identidad de pensamiento en cuestiones tan íntimamente ligadas a su desenvolvimiento económico.

La Falange zamorana

conmemoró ayer con fervor y emoción el séptimo aniversario del discurso de José Antonio en Corrales

Estuvieron representadas todas las Jefaturas de la provincia

«Es necesario tener determinadas virtudes para formar en nuestras filas fervorosas», dijo el camarada Labadie

Con austera sencillez, en un escenario de amplios e infinitos horizontes constituido por las tierras secas y los campos verdes de Castilla, los mismos en que se alzara la voz incansable y animosa de José Antonio, la Falange zamorana ha celebrado ayer con místico recogimiento, con fervor sincero y hondo, el séptimo aniversario de la venida del Fundador a nuestras tierras.

Siete mil falangistas procedentes de los cuarenta y siete pueblos que componen la Jefatura Comarcal de Zamora, se agruparon con el corazón en alto y con el alma abierta, ante una sencilla tribuna desde la que, hablaron también voces de la Falange sinceras y conmovidas.

En la memoria de todos cuantos presenciaban el

acto, estaba perenne y vivo un recuerdo hacia aquel otro celebrado por José Antonio hace siete años. Quienes asistieron a aquél tenían presentes las emotivas estampas de aquella jornada histórica e inolvidable. Los que no tuvieron esa suerte ni ese honor imaginaban con emoción, a la vista de esta nutrida concentración de camaradas ardorosos, lo que debió ser aquel acto en el que nuestro Capitán de Presentes dirigió sus mejores palabras a la Falange de Zamora.

Y de la comparación entre ambos cuadros, surgía impresionante y magnífico el exponente de la tarea realizada, de la revolución operada en España. Esa es la lección admirable de la conmemoración.

Salida de camaradas de la capital

Ininterrumpidamente, durante toda la mañana salieron de la capital numerosos autocares y gran cantidad de camionetas, movilizadas por la Delegación de Transportes de la Falange y Sindicatos. Todos ellos partieron abarrotados de camaradas tanto de la Falange, como del Frente de Juventudes, de la Vieja Guardia y del S. E. U.

A la una y media salió de la Jefatura provincial el último contingente de camaradas hacia Corrales.

Las formaciones en el campo

A la una de la tarde se inició la entrada de formaciones en el Campo designado para la concentración. Todas las formaciones eran correctísimas, de tres en fondo y llevaban a la cabeza la bandera nacional y la de la Falange.

Bajo la dirección del Inspector provincial del Movimiento, Jefe comarcal de Zamora, camarada Sanz Cajigas ayudado por varios camaradas y enlaces se efectuó la colocación de camaradas.

Frente a la tribuna en lugar destacado formó la Vieja Guardia de Zamora. A su lado fueron situados los camaradas de la Milicia Universitaria del S. E. U. y a continuación la J. O. N.-S. de Corrales. Las cuarenta y cinco J. O. N.-S. restantes fueron distribuidas en el campo de acuerdo con el plan preparado de antemano.

A las cuatro de la tarde todas las formaciones ocupaban sus puestos respectivos ofreciendo el conjunto un imponente aspecto ya que pasaba de siete mil el número de camaradas concentrados. (Pasa a la página 6.ª)

No hay acuerdo entre el Japón y la U. R. S. S. sobre las pesquerías del Pacífico

Tokio, 16.—Las negociaciones nipo soviéticas para llegar a un acuerdo sobre las pesquerías del Pacífico, no han podido llegar a ningún acuerdo, ha declarado el portavoz oficial, Hori, en la conferencia de prensa. Anunció además que probablemente tardará bastante tiempo en poderse obtener una decisión.—Efe.

MENSAJE DEL Manchukuo al emperador del Japón

Kobe.—El primer ministro del Manchukuo, Chang-Ching Wui, ha llegado a Kobe, camino de Tokio, donde entregará al Emperador del Japón un mensaje de agradecimiento con ocasión del décimo aniversario de la fundación del Manchukuo.—Efe.

Corrales engalanado con colgaduras nacionales y del Movimiento

Para que todo el vecindario pudiera acudir a presenciar los actos organizados por la Jefatura comarcal de Falange en conmemoración del VII aniversario de la estancia de José Antonio, en el pueblo de Corrales, el día de ayer fué declarado fiesta a todos los efectos. Desde las primeras horas de la mañana, todos los balcones aparecieron engalanados con banderas y colgaduras de los colores nacionales. Las calles se vieron también desde el primer momento animadísimas ya que desde el amanecer comenzaron a llegar camaradas de los cuarenta y siete pueblos que integran la comarcal. Es digno de señalar el esfuerzo que esto ha supuesto para algunos camaradas cuyas localidades de residencia se encuentran situadas a distancias muy considerables de Corrales, por cuya razón hubieron de salir de ellas a media noche para llegar a este pueblo alrededor de las dos de la tarde.

El lugar del acto

En unos extensos campos existentes en las afueras del pueblo y próximos a él, había sido todo dispuesto para la celebración de la concentración. En el centro se alzaba una sencilla tribuna adornada con banderas nacionales y de la Falange. Frente a ella habían sido designados los lugares que cada formación debería ocupar, por medio de gallardetes y guiones distintivos.

Aviones extranjeros sobre Turquía

ARROJARON TRECE BOMBAS Y OCASIONARON DOS MUERTOS

Angora, 16.—Tres aviones extranjeros arrojaron trece bombas sobre la región de Milas, en Anatolia, a unos ciento treinta kilómetros al sur de Smirna. Resultaron dos personas muertas y varias heridas. El gobierno turco ha abierto la correspondiente investigación.—Efe.

Cincuenta mil hombres se han rendido en JAVA

Son los últimos grupos que resistían

Tokio, 16.—Comunican de Bandoeng que tropas holandesas, británicas, norteamericanas y australianas han depuesto las armas en Bandoeng y otras localidades, en total cincuenta mil hombres, de los cuales unos trece mil han sido capturados en Bandoeng, dieciséis mil en Soekabumi, once mil en Garut y Taskalay y doce mil en Perograny.—Efe.

Bombardeo de Port Darwin

Londres, 16.—La radio de Sidney anuncia que catorce bombarderos japoneses atacaron Port Darwin esta tarde.—Efe.

Australia demuestra que no ha sabido comprender la advertencia del Japón

Correrá la misma suerte de las Indias holandesas

Tokio, 16.—En respuesta a una pregunta sobre los resultados del último discurso del primer ministro Tojo y la efectividad de una reacción en Australia, el portavoz del Gobierno japonés ha declarado que no conocía más que las informaciones de prensa, según las cuales, el ministro de la guerra australiano había cursado órdenes para atenuar a las fuerzas japonesas. No obstante, todavía no se sabe, añadió, la forma en que los australianos han acogido la orden de «ofensiva». Si estas informaciones corresponden a la

realidad y si las órdenes del ministro de la guerra de Australia han de considerarse como una reacción al discurso de Tojo—prosiguió diciendo el portavoz—se puede entonces afirmar que Australia seguirá la misma suerte que las Indias holandesas.

Es lamentable que el pueblo australiano tenga que soportar solo todos los sufrimientos de la guerra. La actitud del gobierno de Australia demuestra, además, que no ha sabido comprender la advertencia, ni las verdaderas intenciones del Japón.—Efe.

DISCURSO DE HITLER

La decisión de desencadenar el actual conflicto fué tomada en 1935 por Francia, Inglaterra y los Estados Unidos

Hemos atravesado el invierno más cruento que se ha registrado desde hace ciento cincuenta años

Las hordas soviéticas serán aniquiladas el próximo verano

Berlín, 16.—Se ha celebrado una solemne ceremonia militar en el Museo del Ejército con ocasión de la conmemoración de los soldados alemanes caídos en la Gran Guerra y en el curso de la guerra actual. El Führer pronunció unas palabras de reconocimiento a los sacrificios de estos héroes. Asistieron al acto los jefes supremos de las fuerzas armadas alemanas, casi todos los ministros del Reich, «reichsleiter» y representantes diplomáticos de las naciones amigas de Alemania. Los familiares de los soldados que encontraron la muerte en el campo de batalla tenían reservado un sitio especial, así como los heridos hospitalizados en Berlín.

Al propio tiempo que en Berlín, se han celebrado actos conmemorativos análogos en toda Alemania. En todos los edificios ondean las banderas en señal de duelo.—Efe.

Alocución de Adolfo Hitler

Berlín.—El Führer ha declarado en su alocución pronunciada en el curso de la ceremonia oficial celebrada en el Museo del Ejército: «Cuando en 1940 celebramos por

primera vez, en este mismo lugar, la fiesta conmemorativa de los héroes de la guerra, se hallaban nuevamente luchando, después de haberse visto durante decenios abismados en la esclavitud, el pueblo alemán y su Ejército, en pos de la libertad y del porvenir y contra sus antiguos enemigos. A éstos no contuvo la impotencia en que se encontraba el Reich, ni tampoco la miseria económica que le había sido impuesta. Actualmente se ve en Francia un proceso que se caracteriza particularmente por que no se menciona en él la responsabilidad de la guerra que hoy se libra, en tanto que sólo hace referencia a la insuficiente preparación de Francia para la lucha. Uno de los pueblos más laboriosos del Universo veía cómo se degradaban susimientos económicos y cómo, al propio tiempo, se derrumbaba su existencia. Había entonces que preguntarse lo que duraría esa situación de Alemania, sin poder hacer frente a las condiciones en que se la mantenía; por el derrumbamiento económico del pueblo alemán—uno de los más pujantes de la Europa central—no había de haber la felicidad de sus adversarios; éstos, en su ciega enemiga no se daban cuenta de

que la miseria en Alemania no significaba la prosperidad propia.

El espectáculo de Riom

Y así, los Estados cuya dirección había sido presa del azote judeo-capitalista, poco tardaron en alcanzar, y hasta en sobrepasar el número de parados que tenía Alemania, a pesar de sus enormes riquezas, tanto de productos como de oro. No sirvió esto de lección a nuestros antiguos enemigos, quienes, en lugar de rectificar, cegados por el odio que rezumaban sus dirigentes—judíos los más—reanudaron su campaña de excitación tan pronto subió al Poder el nacionalsocialismo, para llevar a los pueblos a una nueva lucha, y hoy sabemos que la decisión de desencadenar el actual conflicto fué tomada ya en 1935 por Inglaterra, por Francia, y, en particular, por los Estados Unidos. Y, como consecuencia de los ánimos así preparados, asistimos hoy al trágico espectáculo de que las acusaciones de los pueblos engañados y derrotados no se dirijan contra los autores y los culpables de la guerra, como tales, sino como responsables de la insuficiente preparación de la misma.

(Pasa a la página 2.ª)

Las fuerzas soviéticas prosiguen sus infructuosos ataques

La lucha se desarrolla a treinta grados bajo cero entre grandes tempestades de nieve

Berlín, 16.—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«El 15 de marzo, en medio de tempestades de nieve con un frío de hasta 30 grados bajo cero, se han desarrollado una vez más violentos combates defensivos en el sector central del frente y especialmente en los puntos que ya habían sido atacados numerosas veces en los últimos días por las tropas soviéticas. El 14 de marzo los soviets habían conseguido romper las posiciones del sector ocupado por un cuerpo de Ejército alemán, a favor de las malas condiciones de viabilidad, motivadas por las borrascas de nieve. Después de encarnizados combates, que se desarrollaron durante cinco horas, los soviets fueron rechazados por medio de un contraataque y sufrieron pérdidas muy sangrientas en este sector.

En la zona Norte del frente, los bolcheviques, fueron rechazados también en medio de tempestades de nieve. En la tarde del 15 de marzo fueron rechazados tres ataques del enemigo, que sufrió pérdidas considerables. Los elementos de reconocimiento alemanes enviados a este lugar comprobaron la muerte de 300 bolcheviques. En los diferentes sectores del frente del Este se han des-

arrollado violentos combates aéreos entre los aparatos de caza alemanes y los cazas y bombarderos soviéticos. Fueron derribados 18 aviones rusos.

Protegidos eficazmente por los aviones alemanes de caza, los aparatos de combate pudieron

cumplir su misión y bombardear con éxito las posiciones soviéticas. Además de los aparatos alemanes, tomaron parte en los combates que se desarrollaron en el sector meridional del frente aviones de caza croatas e italianos». —Efe.

Vivo combate aéreo entre aparatos italianos y británicos

Roma, 16.—Comunicado del cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

«En el frente de Cirenaica, destacamentos enemigos, apoyados por artillería y vehículos blindados, fueron rechazados por nuestras fuerzas de exploración y sufrieron sensibles pérdidas. En un vivo combate aéreo sostenido encima de Eladem contra fuerzas considerablemente superiores en número, los cazas italianos obtuvieron un nuevo éxito al derribar a cuatro aviones ingleses y producir daños a otros varios. Al regresar de esta acción nuestra escuadrilla atacó con éxito a una columna enemiga de vehículos automóviles y ametralló e incen-

dió a una decena de ellos. Uno de nuestros aparatos no regresó a su base.

En el Mediterráneo central, los cazas alemanes destruyeron tres «Spitfire», en el transcurso de repetidos ataques. El enemigo efectuó una acción de bombardeo aeronaval contra la ciudad de Rodas. Ningún objetivo militar fué alcanzado. Algunos edificios, entre ellos la Catedral ortodoxa, sufrieron ligeros daños. Siete paisanos resultaron muertos y otros diez heridos». —Efe.

Petrolero de 10.000 toneladas torpedeado

Tokio, 16.—El gran Cuartel imperial comunica:

«Un submarino japonés que opera frente a la costa occidental de los Estados Unidos ha hundido, en las proximidades de San Francisco, a un petrolero de 10.000 toneladas de desplazamiento, así como a un mercante de 7.000 en las inmediaciones de Medocine, al norte de California». —Efe.

El «Dragomar» hundido frente a la costa portuguesa

Berlín, 16.—Oficialmente se comunica que un avión de combate a gran distancia alemán, localizó en la tarde de ayer, durante un reconocimiento armado, a 70 kilómetros al NO de la costa portuguesa a un buque de carga que navegaba bajo pabellón inglés e iba plenamente cargado. El barco fué atacado en vuelo rasante y fué alcanzado por cuatro bombas, que le produjeron grandes agujeros en los flancos. Cuando el avión alemán se retiró, el barco se estaba hundiendo. Se trataba del «Dragomar», de 2.000 toneladas de desplazamiento. —Efe.

Supervivientes del «Dragomar» llegan a Portugal

Lisboa, 16.—El vapor británico «Dragomar» ha sido bombardeado y hundido por la aviación alemana frente a la costa portuguesa.

Treinta y siete supervivientes han desembarcado en la costa portuguesa, a donde se trasladaron en unas balsas. 4 de ellos se encuentran heridos y han sido trasladados a un hospital.

Además pudo observarse desde la costa que una «corbeta» inglesa era asimismo atacada por aviones alemanes pero se cree que pudo salir indemne del bombardeo. —Efe.

Rabinos yanquis piden el armamento de los judíos de Palestina

Estocolmo, 16.—Sesenta y dos rabinos de diferentes lugares de Estados Unidos, anuncia la radio inglesa, han aceptado una resolución en la que se dispone el armamento inmediato de los judíos de Palestina, que se muestran dispuestos a alistarse aliados para luchar en favor de Inglaterra y Estados Unidos.

Durante la reunión celebrada por los rabinos se pusieron de manifiesto las contradicciones que existen en los medios judíos acerca de la creación de un ejército semita exclusivamente, bajo pabellón especial. Se cree que esta decisión originaría nuevos conflictos en Palestina. —Efe.

Seis millones de obreros necesitan las fábricas militares

Nueva York.—Seis millones de obreros auxiliares serán necesarios en las fábricas de armamento norteamericanas para completar el plan de producción previsto, según ha anunciado Taylor, subsecretario de Comercio. —Efe.

Cripps ha salido ya para la India, se dice en Londres

Londres.—Sir Stafford Cripps abandonó ya Gran Bretaña, camino de la India, según se asegura en los círculos oficiales londinenses. —Efe.

CRONICA DE GUERRA

El significado de la ofensiva aérea contra Malta

Madrid, 16. (Especial para IMPERIO).—Desde hace unos tres meses aproximadamente, la isla de Malta que viene a ser hoy una de las más importantes fortalezas británicas, es continuamente objetivo de una ofensiva aérea germano-italiana que dura, sin interrupción casi, día y noche.

Precisamente, por esto, porque en los comunicados de los altos mandos alemán e italiano el lector ha dejado de concederle a este hecho toda importancia extraordinaria que tiene.

Es curioso desde luego, anotar que desde mediados de diciembre último, solamente durante unos ocho días se dejó de hablar en los partes oficiales del Eje, de ataques aéreos contra Malta. Los demás días y generalmente también las demás noches, las fuerzas aéreas italo-germanas atacaron constante e intensivamente los objetivos militares utilizándose casi siempre los mayores calibres de bombas. Por esta razón no resulta exagerado decir que en la guerra actual es Malta la posición militar expuesta a los ataques aéreos más numerosos y más violentos.

Con ser muy importante el resultado de estos bombardeos, en el sentido de destrucción de objetivos dentro de la base de Malta, el hecho más significativo radica en que esta ofensiva aérea del Eje contra la pequeña posesión británica está indudablemente relacionada con la situación en el Norte de África, caracterizada, en los últimos meses—según saben nuestros lectores—por la gran ofensiva británica, por su derrumbamiento y por el brillante contraataque del general Rommel. Para estas luchas desarrolladas y para las que en lo sucesivo allí se desarrollen, tuvo y tiene una especial importancia la isla de Malta por su estratégica posición central en la estrecha línea que separa la cuenca mediterránea occidental de la oriental, a mitad del camino, aproximadamente, entre Gibraltar y Port Said, lo cual hace de ella una señalada estación de control y de observación y excelente punto de partida para empresas ofensivas. Buen número de submarinos y aviones ingleses tenían allí, en Malta, sus puertos y aerodromos para acciones de reconocimiento y de perturbación que muchas veces se realizaban con gran intensidad contra las vías de los refuerzos de Italia a Libia. En «otros tiempos», los convoyes británicos del Mediterráneo encontraron también en la pequeña isla un puerto de refugio y los barcos averiados su base de reparaciones. Y, por añadidura, la acción británica desde Malta, por mar y por aire, se proponía un constante control y una amenaza a Sicilia y, por tanto, para los movimientos germano-italianos hacia el Norte de África.

Hoy, la ofensiva que desde hace meses viene desarrollándose desde el aire sobre Malta, ha producido ya en todos estos aspectos cambios muy sensibles y apreciables. Todos los puntos de importancia militar de la isla y ante todo, naturalmente, los más importantes para la acción británica de perturbación, están sometidos al constante bombardeo de las fuerzas aéreas germano-italianas. Los objetivos de estos ataques son en primer lugar, los aerodromos que son aproximadamente seis, los refugios de los submarinos ingleses y el puerto de La Valetta con sus altillos y barcos fondeados.

Como consecuencia, las destrucciones causadas en Malta y las constante amenaza aérea que pesa sobre la pequeña isla han paralizado ya, en una gran parte, la función de control que Inglaterra le tenía asignada y también en gran manera la libertad de movimiento de las fuerzas aéreas y navales británicas en ella concentradas. Esta paralización que es ya un brillante éxito para el arma aérea del Eje, está mostrando ya sus efectos y se espera en los círculos competentes alemanes que los mostrará todavía más en el futuro. —C. X.

La guerra en el Pacífico entra en una nueva fase

Washington.—Toda la Prensa norteamericana comenta el desembarco de las fuerzas de los Estados Unidos en Australia y considera que la guerra del Pacífico

entra ahora en una nueva fase. La guerra, según los críticos militares, se convierte ahora en una lucha de protección de las vías de comunicación entre Aus-

tralia y los Estados Unidos, considerando a aquella como el último bastión de los aliados en el Sudoeste del Pacífico. Se pone de relieve que no es posible pensar que Estados Unidos y Gran Bretaña puedan tratar tranquilamente de movilizar tropas y acumular material en los años 43 y 44 para ganar la guerra, mientras el territorio cae en manos del enemigo. —Efe.

Reducción del cupo de gasolina en Norteamérica

Washington.—La Oficina de Producción de Guerra ha ordenado la reducción en el aprovisionamiento de esencia para automóviles particulares, disposición que alcanza a más de diez millones de automovilistas de las regiones costeras orientales de los Estados Unidos y Noroeste del Pacífico. La reducción del 25 por 100 entrará en vigor el jueves próximo. En los medios petroleros se explica esta medida como provisional en espera de que sean impresas las cartillas de racionamiento en las regiones atlánticas y del Pacífico. —Efe.

Se cambian discos nuevos por usados. —Bailables y de flamenco. — JULIO PORTOS. Balbarráz, 62.

El coloso bolchevique no hollará con sus plantas las llanuras de Europa

DISCURSO DE HITLER

(Viene de la página 1.)

Sólo hoy podemos medir toda la extensión de los preparativos de nuestros enemigos. Hoy vemos por el mundo entero a los agentes judíos laborando para tratar de aniquilar a una Europa unida en la defensa contra la coalición de la democracia y del bolchevismo. Y el haber podido hacer frente en todos los campos de batalla a esa conjura de marxistas y judeocapitalistas, nos lleva a elevar desde lo más hondo de nuestros corazones nuestra acción de gracias a aquél sin el cual son vanas toda la fuerza y toda la aplicación del hombre. Pues acabamos de vivir un año, señalado no sólo por los mayores combates, sino por la más dura prueba de la historia de nuestro pueblo. Esta prueba, bien podemos afirmarlo, ha sido sufrida con valor por el frente y por la Patria; muchas veces ha demostrado el alemán en la historia que no teme las amenazas del hombre, pero esta vez se ha visto, no solamente frente a una oleada, que parecía inacabable, de pueblos primitivos, sino también frente a la implacable dureza de la Naturaleza, ya que nos es dado asegurar hoy que hemos atravesado el invierno más cruento que se ha registrado desde ciento cuarenta años a esta parte en la Europa central y oriental.

«Nuestros soldados y los de los países aliados han demostrado al mundo el valor real de sus almas»

En verdad, nuestros soldados y los de nuestros aliados han sido

bien probados por la Providencia en estos cuatro últimos meses, y han demostrado al mundo entero el valor real de sus almas; pero han sufrido la prueba en tal forma que nadie podrá dudar que el porvenir, sean cuales fueren las incidencias que nos depare, será más fácil de sobrellevar que lo pasado hasta ahora. Después de la victoriosa campaña de los Balcanes, inició el ejército alemán su avance hacia la inmensidad del espacio ruso; se dieron batallas y se lograron victoriosos sin precedente. En unión de sus valerosos aliados el ejército alemán atacó, venció y aniquiló un ejército ruso tras otro, para encontrar nuevamente ante sí otras masas de enemigos. En cuatro meses se ha llevado a cabo una ofensiva que no tiene igual en la Historia por lo que a la anchura y a la profundidad del frente se refiere. En fin; dió comienzo el invierno, unas semanas antes de lo que la ciencia y la experiencia lo hacían prever, y el enemigo ha dispuesto de cuatro meses para intentar el cambio de su suerte: era la última esperanza de los dirigentes del Kremlin, que creyeron que al ejército alemán cabría el destino de Napoleón en 1812.

La pérdida de este terrible invierno ya la han pasado los soldados alemanes y sus aliados mediante sobrehumanos esfuerzos. Acaso dentro de pocos meses pueda decirse si, desde el punto de vista militar, están justificadas las hecatombes bolcheviques; pero desde ahora queda sentado que las hordas soviéticas, que no han logrado con su sacrificio ven-

cer este invierno a los soldados alemanes y a sus aliados, serán batidas y aniquiladas por nosotros el próximo verano. El coloso bolchevique, del que apenas conocemos ahora toda la crueldad atroz, no hollará con su planta las llanuras florecientes de Europa, sino que habrá de quedar definitivamente apartado de ellas. Esta es nuestra firme voluntad. En este instante representamos todos la grandeza del tiempo que vivimos: un mundo está en vías de reorganización.

«El heroico pueblo japonés aniquila los baluartes democrático-capitalistas por tierra, mar y aire»

Mientras que en el Asia oriental el heroico pueblo japonés—provocado, injuriado y estrangulado económicamente, lo mismo que los pueblos de Alemania o Italia—aniquila con sus formidables golpes los baluartes democrático-capitalistas por tierra, mar y aire, estamos sentando en Europa las bases que han de dar al continente su verdadera independencia, ya que resulta insufrible que la vida de centenares de millones de hombres de la mayor valía por su cultura y su intensa aplicación dependa indefinidamente de la buena voluntad de un círculo restringido de judeocapitalistas. Por ello, sólo hay una solución para que la paz quede definitivamente asegurada: proseguir la lucha hasta el completo aniquilamiento de los enemigos de la paz. El pueblo alemán queda indiferente ante la forma en que los demás pueblos organizan su vida; sin embargo,

los intentos de las potencias extracontinentales de inmiscuirse sin cesar en los asuntos del continente, y en particular en los de nuestro pueblo, serán rechazados e impedidos de una vez para todas. Que el Presidente de los Estados Unidos quiera vivir de una u otra forma es completamente indiferente al pueblo alemán; pero que pretenda organizar Alemania y Europa con arreglo a sus necesidades y que quiera derribar el mundo que tiene nuestros amores, no sólo no lo logrará, sino que su propio mundo será el que se derrumbe. En cuanto a la intención de nuestros enemigos de castigar a Europa por medio del bolchevismo, ya tengo dicho que la nación que más se ha entregado ella misma al bolchevismo, será probablemente la primera víctima de éste. El pueblo alemán está lo suficiente ilustrado hoy día acerca de los beneficios de esa bestial doctrina para saber resistir victoriosamente el peligro que representa, el más mortal de su existencia.

«Nuestra generación se ha alzado al mismo nivel de las grandes épocas del pasado»

Considerando la grandeza del año que acaba de pasar y la—estamos seguros de ello—del actual, recordamos a nuestros héroes y a nuestros valerosos alistados de antaño y de hoy, con la firme voluntad de que los sacrificios realizados no queden sin fruto. No podemos celebrar esta solemnidad más dignamente que con la conciencia de que nuestra generación se ha alzado

RAMBAL
RAMBAL

con el deslumbrante ESTRENO

Marco Antonio y Cleopatra

el SABADO en el **Nuevo Teatro**

Se despacha en Contaduría con dos días de anticipación

Campana que repica

Por LUIS ANDRES Y FRUTOS

Ernest Hemingway, escritor norteamericano, ha escrito un nuevo libro, que ha sido acogido con una gran explosión de elogios impresos en los que late más la admiración ante el éxito de venta, que la complacencia literaria lograda. El hecho de que Hemingway haya escrito un nuevo libro no debiera afectarnos grandemente, por muchos ejemplares que se vendan, si no fuera porque el libro en cuestión se refiere a España. Porque Hemingway ha estado en España; formaba parte de aquel «Clan» de periodistas extranjeros que se entregaron con decidido ardor a cantar las «hazañas» de los «leales» y a escamotear con entusiasmo los avances incesantes de nuestras tropas. Su pasión por la democracia, le impulsó de forma irresistible al campo de batalla, un campo de batalla con cuarto de baño y calefacción central, para luchar sin tregua contra el fascismo.

Este nuevo libro se titula «Por quien dobla la campana» y en él se relata la tremenda proeza de un voluntario americano, que vuela un puente en territorio «rebelde», todo ello entremezclado con una fábula amorosa, de cursilería elemental y propia para emocionar a las «girls» americanas tan sensibles de suyo. De sus páginas, claro está, se desprende un aire de «Far-West» americano, que nada tiene que ver con el frío soplo de nuestra velazqueña sierra.

El hecho es, que ante la resonancia que el tal libro está teniendo en América, los rojos españoles allí refugiados, han creído oportuno adoptar una actitud y ésta ha sido de enojo y desilusión ante el enfoque de la Obra. Parece ser que Hemingway, ya no recuerda las copiosas subvenciones rojas, durante su estancia en el Hotel Florida; resulta que aquella su actitud de feroz anti fascista se ha reblandecido un tanto, y en su obra, aparte elegir para héroe a un compatriota, comete errores como relatar una matanza de «fascistas» por los rojos de un pueblo, y descubrir con asqueado gesto los turbios manejos de los soviets en la guerra de España. Con su tradicional candidez, creyeron los rojos haber captado para sus menegadas filas un gran escritor de habla inglesa, y les produce indignado asombro su posición actual alejado de la contienda en materia y espíritu.

Tampoco a nosotros nos complace el libro. Sus tipos son irreales, su ambiente falso y la conclusión, la campana que dobla por un estado de cosas que muere, no la entendemos, ya que para nosotros la campana suena en la hora presente, no dobla sino repica llena de gozo, por un mundo nuevo que nace con dolor.

Desgracia a tirios y troyanos, sin penetrar en la entraña de nuestra guerra. Pero todo ello importa poco a un Hemingway sin ideal, que lleva vendido medio millón de ejemplares. No le preocupa, ya que para la película que pre-

para la Paramount, ha suministrado buen número de incidentes que como ya dijimos tienen más aire de rancho tejano que de recia meseta castellana. El oro se le rinde sin cesar y ese sí que es un ideal para el escritor norteamericano.

A nosotros ni nos apena ni nos asombra. Estamos seguros de que un literato al estilo de Hemingway, no podría florecer en el clima de nuestro estado falangista. Un Hemingway escritor sin verdad, lejos de todo lo que no sea lograr un «Best-Seller», es planta que no puede darse en nuestro suelo. Los rojos lo repudian después de haberlo adulado; por nuestra parte no merece más que una sonrisa compasiva, compuesta a partes iguales de nuestro estilo y de desdén ante un literato mediocre.

El subsecretario de Agricultura pronunció un discurso en Jaén

Presidió un acto de las Hermandades Sindicales de Labradores

Jaén.—En el Teatro Cervantes se ha celebrado un acto, que presidió el subsecretario de Agricultura, y al que asistieron representantes de las Hermandades Sindicales de Labradores de la provincia. Figuraban en la presidencia, con el subsecretario, los gobernadores civil y militar, vicario general de la Diócesis y otras autoridades y jerarquías.

En primer término hizo uso de la palabra el secretario provincial del Movimiento.

Después intervino al ingeniero jefe de la segunda zona del cultivo del tabaco, don Fernando Montero que hizo historia del descubrimiento de la planta.

El jefe del Servicio Nacional del Cultivo, don Adalberto Picasso, afirmó que la pérdida de nuestras colonias hizo que España se viera en la necesidad de importar la mayor parte del tabaco que consumía. Fué necesaria —dijo— la conmioción de la Gran Guerra para que en nuestro país se estudiara la posibilidad del cultivo del tabaco. Este cultivo se inició en 1918 y tomó gran incremento en 1921. Agregó que para producir 20 millones de kilos de tabaco hay que cultivar unas 15.000 hectáreas. El Servicio Nacional del Tabaco espera que en breve espacio de tiempo se pondrán en cultivo unas 12.000, por lo que se podrá obtener un rendimiento superior a los doce millones de kilos de tabaco.

Por último hizo uso de la palabra el subsecretario de Agricultura, camarada Carlos Rey. Dijo que quería que el acto que se celebraba constituyera un primer

AUSTRALIA

es el último reducto, declara Curtin

Camberra.—El primer ministro australiano, Curtin, ha pronunciado un discurso por radio dirigido a los Estados Unidos, en el que declaró principalmente: «El espíritu de Australia se orienta hacia el ataque más que hacia la defensa».

Australia—agregó—es el último reducto entre la costa occidental de América y los japoneses. Si Australia sucumbe, las Américas se verá expuestas.—Efe.

Escapan 420 aviadores australianos a las fuerzas japonesas

Melbourne, 16.—Se anuncia oficialmente que 420 pilotos y soldados de la aviación australiana, aislados en pequeñas bases aéreas de tres islas, han logrado escapar en aviones poco antes de la llegada de una importante flota japonesa. El nombre de las islas no ha sido revelado.—Efe.

Exito de «Raza» en Berlín

La sala, adornada con banderas alemanas y españolas, estaba llena de público

Asistieron productores españoles y un grupo de heridos de la División Azul

Berlín 16.—La película «Raza» ha sido presentada por primera vez en Alemania, ante centenares de obreros españoles y un grupo de heridos de la División Azul, en una sesión cinematográfica organizada por la Sociedad germano-española en colaboración con «La Fuerza por la Alegría». El éxito ha sido extraordinario.

La sala se hallaba adornada con banderas de España y Alemania y se llenó totalmente de público, entre el que figuraban, junto a los trabajadores españoles o convalecientes de la División Azul, numerosas enfermeras y miembros

de la Falange de Berlín. El director de la película, José Sáenz de Heredia, y el delegado oficial de los obreros españoles, señor Pérez, asistieron a la representación, que fué varias veces interrumpida por los aplausos. Al final sonó una larga ovación en la que se mezclaban los vivas a España, a Franco y a Hitler.

Entre las personalidades alemanas que tomaron también parte en el acto se encontraban varios representantes de la organización «La Fuerza por la Alegría», del Ejército del Reich y del Partido. El mayor von Skopnik pronunció unas palabras para exaltar el espíritu que anima a Alemania y a los voluntarios de España, que «parte en el frente y parte en la retaguardia—dijo—colaborarán con entusiasmo y eficacia al aniquilamiento del comunismo y la plutocracia, enemigos comunes del mundo».—Efe.

Lanchas rápidas alemanas atacan a una formación inglesa de destructores

Uno de ellos fué hundido

Berlín, 16.—Las lanchas rápidas alemanas han atacado en el Canal de la Mancha a una formación de destructores ingleses. Un destructor fué torpedeado y se hundió después de dos fuertes detonaciones.

En otro combate, un cañonero británico resultó tan gravemente averiado, que se puede dar su pérdida como segura.—Efe.

punto de contacto, que deberá proseguir tan permanentemente como sea posible, entre los organismos nacionales de la Agricultura y los agricultores, toda vez que los problemas actuales si no se resuelven no es por falta de estudio y de previsión, sino porque las dificultades son insuperables. Añade que este acto es de propaganda de un nuevo cultivo: el del tabaco, el cual no disminuye, como han dicho los técnicos que le han precedido en el uso de la palabra, la producción de otros cultivos, ya que puede intercarse. Agregó que no solamente había venido a hablar del tabaco, sino a dictar algunas consignas. Para que España sea libre hace falta

un pueblo de alta moral, y esto se consigue con una economía fuerte. Hay que intensificar a toda costa la producción, para lo cual no basta con labrar la tierra, sino labrarla hasta el máximo. Terminó reafirmando el deseo de una estrecha colaboración entre el ministro de Agricultura y los agricultores para así contribuir al supremo interés nacional. Después, el subsecretario de Agricultura se dirigió a la Diputación Provincial, donde fué obsequiado con una copa de vino español. Por la tarde visitó la Catedral en compañía de las autoridades y besó y adoró la reliquia del Santo Rostro. A las seis emprendió el regreso a Madrid.—Cifra.

El espectáculo lamentable de Riom

Berlín, 16.—Refiriéndose al proceso de Riom, la prensa berlinesa hace observar que Daladier, al que se juzga como principal responsable de la catástrofe francesa, trata de defenderse inventando cosas sin fundamento, tales como la de que los tanques acorazados alemanes empleados en la campaña polaca no habrían podido resistir el fuego de fusil y que por consiguiente no se podía acusar al Gobierno francés de falta de preparación.

Estas pueriles afirmaciones —declara el «Zwoelf-Uhr Blatt»— son una prueba, como el Führer subrayó en su discurso de ayer, del espectáculo lamentable que Riom ofrece al mundo entero.—Efe.

Acto nacional-sindicalista en Madrid

Tres mil afiliados del Distrito de Buenavista recibieron consignas del jefe provincial del Movimiento

Madrid.—Esta mañana se ha celebrado en el Cine Alcalá un acto nacional-sindicalista, al que han asistido los tres mil afiliados del Distrito de Buenavista, con objeto de recibir directamente consignas del jefe provincial del Movimiento. El local se hallaba totalmente ocupado por afiliados de la Organización. Una gran bandera de Falange, como telón de fondo en el escenario, ostentaba la inscripción: Caidos de la Falange eterna: ¡Presentes!

El jefe del Distrito de Buenavista expuso las normas que presiden en su demarcación, que se cumplen rigurosamente: organización, fe y disciplina. Habló a continuación el secretario nacional de Sanidad, en funciones de delegado nacional, C. Alonso Lafuente. Explicó como lección: «La muerte es un acto de servicio». Habló, por último, el jefe provincial del Movimiento y dijo no desconocer los enemigos y los abrojos, y exigió fe, disciplina y obediencia. Hay que poner en práctica las normas de Jesús: «Ama a tu prójimo como a tí mismo». Hay que sentir el honor de ser españoles y pensar constantemente en los que cayeron. Dedicó sus últimos pen-

El asesor financiero del gobierno de Chung King muerto en accidente de aviación

Y dos miembros de la misión militar yanqui, también

Saigón, 16.—El asesor financiero norteamericano del Gobierno de Chung King, así como dos miembros de la misión militar yanqui, acreditada en la capital china, han encontrado la muerte en el accidente de aviación que ha costado la vida al jefe de la misión militar británica en China. Al parecer chocaron dos aviones «Douglas» de pasajeros, por lo que se cree que aún se han registrado más víctimas.—Efe.

Pilar Primo de Rivera en Córdoba

Córdoba.—Pilar Primo de Rivera asistió esta mañana a una misa en la Real Colegiata de San Hipólito. Después visitó algunos centros de «Auxilio Social». A la una de la tarde estuvo en el periódico «Córdoba» donde saludó al camarada Aparicio y personal del diario. La delegada nacional fué obsequiada con un ramo de flores.—Cifra.

INFORMACION MILITAR

EJERCITO DE TIERRA

Ascensos.—Guardia civil: Sargentos y cabos que se relacionan. Bajas.—Sargento de Inválidos Martín Moronta, en la Dirección general del Cuerpo.

Disponibles.—Infantería: Brigada Vargas Moral.

Matrimonios.—Se autoriza para contraerlo al teniente provisional de Ingenieros Alvarez Cienfuegos.

Medallas de Sufrimientos por la Patria.—Se conceden las que se citan al Suboficial, tropa y personal civil que se relaciona.

Pensiones.—Relación de las concedidas en 25 de febrero a personal civil por el Consejo Supremo de Justicia Militar.

Premios de efectividad.—Se conceden los que se citan al jefe y oficiales de Infantería directores de música que se mencionan.

Quinquenios.—Se conceden los que se citan a los jefes y oficiales de Artillería que se relacionan.

Retiros.—Caballería: Suboficial remontista Manjón.

Artillería: Capitán provisional Callejón.

Ingenieros: Auxiliar Fuentes Ubierna.

Vacantes de destino.—De personal del material de Artillería.

Vacantes de mando.—De teniente coronel de Intendencia, jefe del grupo de Tropas número 9.

¿Por qué no?

Usted también puede tener un rostro impecable, sin manchas, pecas ni huecillas de granos y viruelas. Basta para ello que use

Visnú

Otros productos:

- Lápiz de labios... 10 pts. (4 tonos)
- Lápiz recambio... 8 » (4 tonos)
- Lápiz miniatura... 7 » (4 tonos)
- Esmalte uñas... 6 » (7 tonos)
- Brillantina... 5 » (3 tonos)

CREACIONES DE PERFUMERIA

Visnú

GIJON MADRID VALENCIA

ANUNCIARSE en IMPERIO

CARTELERA DE SANVICENTE LA EMPRESA

Nuevo Teatro

Taquilla 1315

H O Y

NOTICIARIO FOX

Exito grandioso de la producción U FILMS en español:

MARIA DE LA O

por Carmen Amaya, Julio Peña, Pastora Imperio y Antonio Moreno

ACADEMIA de Corte y Confección sistema MARTI

Profesora: Aurora Olivares

San Torcuato, 37, 2.º—Zamora

ESTOMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale, en la mayoría de los casos, a robustez y bienestar físico e intelectual.

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

está indicado en los casos de dolor de estómago, acidez, dipepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera de estómago, etc., etc.

INTESTINOS

VENTA EN FARMACIAS.

(Aprobado por la Censura Sanitaria número 257)T

PREGON DE LA FALANGE

DELEGACION PROVINCIAL DEL FRENT DE JUVENTUDES CURSO DE INSTRUCTORES AUXILIARES DEL FRENT DE JUVENTUDES

El delegado nacional del Frente de Juventudes, en telegrama de hoy, comunica a esta Delegación Provincial lo que sigue: «AMPLIA PLAZO ADMISION DE INSTANCIAS CURSO NACIONAL INSTRUCTORES HASTA EL DIA DIECIOCHO DEL CORSIENTE.»

Lo que se hace público para general conocimiento de los interesados. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Zamora, 14 de marzo de 1942.—El delegado provincial.

ORDEN Artículo único.—Se ordena a todos los camaradas encuadrados en el tercer grupo del Frente de Juventudes (de 15 a 18 años), se presenten en nuestro cuartel de Martín Alvarez Hernández completamente uniformados, mañana día 17 de los corrientes a las once en punto de la mañana con el fin de asistir al entierro del camarada Francisco Rodrigo (Presente).

Espero de vuestro celo y disciplina el más exacto cumplimiento de la presente orden. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Zamora, 16 de marzo de 1942.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes DELEGACION PROVINCIAL DE ZAMORA

Racionamiento para los pueblos de la provincia

Con esta fecha se ordena a nuestra Central de Consumo proceda a la confección de las órdenes de entrega a fin de poder lograr en los pueblos de esta provincia un racionamiento de los artículos que a continuación se detallan, usando de la cifra distributiva que a continuación se determina:

Table with 2 columns: Item name and quantity per ration. Includes Aceite, Azúcar, Jabón, Pasta para sopa, Bacalao, Legumbres.

Este último artículo se efectuará en los pueblos deficitarios del mismo. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Zamora, 16 de marzo de 1942.—El gobernador civil jefe provincial de los Servicios.

F. Valbuena Artolozabal OCULISTA DEL INSTITUTO OFTALMICO NACIONAL (MADRID) Biomicroscopia — Refractometría de paralaje — Fototerapia ocular ultravioleta — Lámpara de Birch — Hirschfeld

T. GONZALEZ MARIN ESPECIALISTA EN PARTOS Y MATRIZ QUEIPO DE LLANO, 11 BENAVENTE

PLAZAS Guardas forestales en la provincia de Zamora con 3.000 pesetas de Edad: de 23 a 28 años, ampliable a 30 para ex-combatientes y voluntarios.

GESTORIA «JUNQUERA» Enviando UNA peseta en sellos de Correo, recibirá GRATUITAMENTE los más completos y detallados INFORMES

CAJA DE AHORROS y Monte de Piedad de Salamanca Caja General de Ahorros Fundada en 1880 e inscrita en el Registro Especial de Entidades de Ahorro del Ministerio de Trabajo

Noticias y avisos

COMISION PROVINCIAL DE SUBSIDIO AL COMBATIENTE DE ZAMORA.—Se interesa la presentación en estas oficinas de Don Adolfo González Monterrubio, para comunicarle un asunto que le interesa.

DELEGACION PROVINCIAL DE ABASTECIMIENTOS Y TRANSPORTES.—Procediéndose en la actualidad a la reorganización del sistema establecido para efectuar la distribución de los cupos de azúcar con destino a la industria de confitería, y al objeto de lograr una mayor equidad en la misma, todos los industriales a quienes les interese la asignación de un cupo del mencionado artículo para el desenvolvimiento de la industria de referencia, deberán presentar en el plazo improrrogable de veinte días en las oficinas de esta Delegación Provincial, los que residan en esta capital y en las Delegaciones Locales los que la tengan en los pueblos de esta Provincia, relación jurada por duplicado que comprenda el siguiente detalle:

Razón social, localidad, domicilio, contribución industrial, capacidad, número de obreros (exclusivamente confiteros) y antigüedad en la industria.

Siendo lo anteriormente expuesto de vital importancia para la asignación de referidos cupos, se advierte a todos los interesados, que aquellas declaraciones que no abren en estas Oficinas precisamente el día 5 de abril próximo, se entiende renuncian al cupo que pudiese corresponderle y por tanto quedarán por incluirse en la relación de necesidades que esta Delegación Provincial eleve a la Comisaría General en demanda de la asignación de una cantidad con destino a tal fin.

DECLARACIONES DE GANADO.—Todos los poseedores de ganado vacuno de leche, vacuno de trabajo, vacuno de recría, caballo, mular, asnal, cerda, cabrío, lanar y aves de corral; tienen la obligación de presentar en la Secretaría de este excelentísimo Ayuntamiento, una declaración jurada en la que harán constar las cabezas de ganado que de cada clase posean, antes del veinticinco de los corrientes.

Advertiendo a los interesados que la no presentación de dichas declaraciones, será sancionada con multas por la Superioridad.

DELEGACION DE HACIENDA.—A los señores habilitados de las diversas dependencias del Estado y perceptores de alquileres de los locales ocupados por las mismas, en esta provincia: En cumplimiento de lo dispuesto por el ilustrísimo señor Ordenador Central de Pagos del Ministerio de Hacienda en orden telegráfica, se pone en conocimiento de los señores habilitados y perceptores de alquileres, se abstengan de admitir a la Ordenación Central de Pagos los documentos justificativos para librar cantidades por los conceptos de sueldos, material y alquileres del corriente ejercicio, los que deberán presentar en la Delegación de Hacienda de esta provincia.

CUPON PRO-CIEGOS SORTEO DEL DIA 14 Premio de 25 pesetas, núm. 743 Idem de 2,50 todos los que terminen en 43

CRISTALERIAS de cristal sonoro VAJILLAS — APARATOS DE LUZ OBJETOS PARA REGALOS JUEGOS DE PORTIER NUEVAS CRISTALERIAS Santa Clara, 28.—(Frente al Banco de España)

Sanatorio Quirúrgico del NIÑO JESUS Director: J. Rivera RAYOS X De DIEZ a DOCE y de CUATRO a SEIS Teléfono 1354.—Avenida de San Pablo, 1 ZAMORA

Inauguración del Curso para la formación político-administrativa de alcaldes rurales

El camarada Labadie pronunció un brillante discurso ante la promoción «Ramiro Ledesma»

Elocuente disertación del Secretario provincial de Abastecimientos

El domingo se celebró en nuestra capital la inauguración del curso que para la Formación político-administrativa de los alcaldes rurales de la provincia, ha organizado la Jefatura provincial del Movimiento.

A las diez de la mañana tuvo lugar en la Iglesia del Hospital provincial el primero de los actos, reuniéndose los ciento cincuenta alcaldes que componen la primera promoción, denominada de «Ramiro Ledesma», en unión del Jefe provincial de la Falange y Gobernador civil y de todas las jerarquías provinciales, para asistir al Santo Sacrificio de la Misa.

A las doce y media en punto, se efectuó en los salones de la Obra sindical «Educación y Descanso» la apertura oficial. Bajo la presidencia del camarada Labadie Otermín y de todas las Jerarquías y autoridades invitadas, los participantes en el curso ocuparon el salón de espectáculos del Hogar, correctamente uniformados y portando sus varas de mando correspondientes.

Discurso del camarada García de Leaniz

Anunciado por el Jefe provincial de Propaganda, ocupó una pequeña tribuna preparada al efecto, el Secretario provincial de Abastecimientos y Transportes, camarada García de Leaniz que con certeras palabras y sencilla elocuencia señaló la trascendencia de este hecho hasta hoy inusitado, que reunía en la capital a un crecido contingente de alcaldes, poniendo de relieve la diferencia entre esta concentración de mandos rurales y las celebradas en otros tiempos por la vieja política. Entonces —dijo el camarada Leaniz— lo que se pretendía era dar órdenes y consignas para algún amaño electoral o para arreglar una componenda; ahora, por el contrario, lo único que perseguimos, lo único que perseguimos la Falange al traerlos aquí es aumentar vuestros conocimientos, capacitarlos más perfectamente para que podáis ser vosotros los primeros y más esforzados paladines de nuestra Revolución Nacional.

Espíritu contra materia

Recordó la guerra liberadora de España, haciendo ver cómo la lucha no fué específicamente contra marxismo, comunismo o masonería, sino que fué concretamente una lucha entre espíritu y materia, en la que, naturalmente, tuvo que salir vencedor el espíritu, que era lo que animaba a la batalla a la Falange y a cuantos con ella se alzaron para terminar con la decadencia de España. Siguió el camarada Leaniz explicando que la lucha no finalizó al terminar la guerra de las trincheras, sino que es preciso continuarla ahora para conseguir la implantación de la Revolución Nacional-sindicalista, que viene a destruir todas las costumbres y las reminiscencias que

el materialismo nos dejó y a imponer a la vida de España un sello de espiritualidad semejante al que imperó siempre cuando nuestra nación fué grande y poderosa. Exaltó los ideales de Dios y de Patria y finalizó animando a los Alcaldes a laborar incansablemente, encargándoles que no se dejen abatir por los obstáculos ni por los enemigos, para lo cual «debéis recordar siempre—les dijo—que para que haya Crespos tiene que haber también capitanes violadores».

El camarada García Leaniz escuchó al final de su elocuente y calurosa disertación nutridos aplausos.

Habla el Jefe provincial

Seguidamente el camarada Labadie Otermín, Jefe provincial del Movimiento, tomó la palabra para dirigirse a los alcaldes:

«Al declarar abierto este Curso de Formación político-administrativa —les dijo— quiero como director del mismo comenzar dando las más expresivas gracias a todos los señores conferenciantes que han prestado sincero apoyo y principalmente a vosotros alcaldes que a mi voz de mando habéis acudido prestos y puntuales, con ambición de aprender, dejando vuestras tierras, vuestros campos y vuestros hogares, para vivir unas jornadas duras y unos días de considerable fatiga porque al organizar este Curso hemos tenido que condensar en el menor número posible de días la mayor cantidad de esas materias que son necesarias para conseguir que vuestra gestión en los pueblos respectivos sea fructífera plenamente en bien de la provincia y la Patria.

Todos juntos en el éxito y en el fracaso momentáneo

Espero que trabajaréis todos sin fatigas y sin desmayos. Tengo la seguridad de que estáis dispuestos a aprovechar intensamente todos los minutos del Curso. Todos me conocéis ya, así como yo os conozco vosotros. Juntos hemos estudiado muchos problemas que más tarde hemos visto coronados unas veces con la alegría del éxito y otras con el desconsuelo momentáneo del fracaso, fracaso motivado unas veces por la incomprensión de aquellos mismos a quienes tratamos de beneficiar, o por la mala fe de los enemigos solapados y encubiertos o, sencillamente, por imposibilidad material; pero fracaso que en ningún momento nos ha hecho pensar en el desmayo ni en abandonar la lucha o la tarea, sino que por el contrario nos ha animado a seguir con mayor entusiasmo.

Primera fase de la reorganización

—Hoy nos reunimos aquí, veteranos y jóvenes en los mandos, prestos para continuar la labor iniciada. Va a terminar con este Curso la primera fase de la reorganización que me propuse y que hemos venido desarrollando a través de las concentraciones comarcales de mandos nacionalsindicalistas en que fuimos a vuestros pueblos a exponeros los fines que tenéis que perseguir y alcanzar. Finaliza esta tarea con este cursillo breve y completo que he querido denominar con el nombre de «Ramiro Ledesma» porque él, Ramiro, nacido en esta provincia, sayagués tozudo, fué el primero

que lanzó el grito contra el ambiente cardíaco y agonizante en que España se ahogaba y también vosotros Alcaldes habéis sido de los primeros en volver a luchar otra vez contra el ambiente de abandono y contra los enemigos encubiertos que en vuestros pueblos se oponían a que viéramos hechos realidades nuestros sueños de la Revolución Nacional-sindicalista.

Después de explicar breve y rápidamente el motivo y los fines que se pretenden llenar con este Curso de formación, el camarada Labadie continuó diciendo a los alcaldes:

Vigilia constante

«Conozco el sacrificio que hacéis y os lo agradezco sinceramente. En cambio y como compensación de ese sacrificio tened la satisfacción y el orgullo de haber sido seleccionados para formar parte de esta primera Promoción «Ramiro Ledesma» y sacar de este Curso el mejor provecho para que mis órdenes y mis instrucciones, que serán las que el Mando nacional dicte, fructifiquen espléndidamente.

«Vivid en constante vigilia, camaradas; desgarras las entrañas para entender y grabar todo lo que aquí veáis y oigáis, pensando siempre que de vosotros, de vuestra gestión y de vuestros pueblos, depende la salvación de España».

Mañana celebraremos el séptimo aniversario de la venida de José Antonio a las tierras de Zamora. Por él, por todos nuestros Caídos, por los camaradas que todavía siguen luchando en las tierras crueles de Rusia es preciso que todos nos superemos sin descanso.

Como final, el camarada Labadie declaró solemnemente abierto el curso para la Formación de Alcaldes.

Seguidamente se cantó el Himno de la Falange, con lo cual se dió por terminado el acto.

Una visita a la Catedral

A las tres y media de la tarde los Alcaldes que toman parte en el Curso, acompañados por el muy ilustre señor Magistral de la S. I. C., don Francisco Romero, conferenciante del Curso, giraron una detenida y minuciosa visita a nuestro primer templo, recibiendo curiosas explicaciones sobre las riquezas y valores artísticos que encierra.

En esta visita fueron acompañados también por diversas Jerarquías provinciales de la Falange y por algunos de los señores conferenciantes.

Un concierto

A las diez y media de la noche, en los salones de la Obra Sindical Educación y Descanso, el cuarteto de la Obra obsequió a los cursillistas con un selecto concierto.

Las conferencias de ayer

A las nueve de la mañana del día de ayer comenzó la primera conferencia de este cursillo habiendo correspondido el desarrollo del tema de Administración a don Iñigo Villoria secretario del excelentísimo Ayuntamiento de Zamora. Después intervinieron el secretario de Abastecimientos, Jefe del Servicio Nacional del Trigo, Oficial de Estadística de la Delegación de Abastos, Presidente de la Audiencia, Delegado del Instituto Nacional de Previsión y el Muy Ilustre señor Magistral de la S. I. Catedral. Los alcaldes que asisten al Cursillo se sienten satisfechos por la labor realizada y en ellos se ve un gran espíritu y ansias de sacar buen fruto de los mismos.

Tomás P. Hernández MEDICINA GENERAL De 12 a 2 PELAYO, 8 Teléfono 1533 1.º, derecha

DEPORTES

EL VII FRANCIA-ESPAÑA

La selección española triunfa ampliamente

Campos (2), Mundo y Epi autores de los tantos

Sevilla.—España, 4; Francia, 0. Ali-reaciones.—España: Martorell, Teruel, Oveja; Gabilondo, Germán, Mateo; Epi, Alonso, Mundo, Campos, Bravo. Francia: Da Rui; Van Dooren, Mercier; Bourboute, Jordán, Mesegles; Aston, Simonyi, Koranyi, Dipuis, Arnandeau.

Arbitró el portugués Santos Palhinhas, y de jueces de línea acudieron el árbitro francés Capdele y el colegiado andaluz, señor Ovejuna.

A las cuatro y cuarto de la tarde el campo del Nervión presentaba un lleno resonante. Veintimil quinientos espectadores ocupaban por completo las localidades.

A las cuatro y veinte minutos salieron los dos equipos, que se alinearon en el centro del terreno, ante la tribuna presidencial, para saludar a las jerarquías que ocupaban la misma. El equipo español vistió jersey blanco y pantalón azul oscuro, y el francés jersey azul y pantalón blanco. A continuación se ejecutaron los himnos de los dos países, primero el francés y después el español, que fueron escuchados brazo en alto. Al interpretarse el español, los jugadores franceses saludaron al estilo nacional. Seguidamente bajó al terreno de juego el general Moscardó, presidente del Consejo Nacional de Deportes, para saludar a los jugadores. Le acompañaban el presidente de la Federación Nacional, señor Barro-

El primer tanto a los tres minutos, obra de Campos

A los tres minutos de juego Gabilondo toma la pelota y la envía a Epi, quien pasa a Mundo. Este la prepara a Campos y el jugador del Atlético Aviación, muy bien colocado, bate por debajo al portero francés. Este es el primer tanto de España.

Luego domina el equipo español. Oveja y Mateo despejan un ataque de la delantera francesa, especialmente conducido por el ala derecha.

A los nueve minutos el árbitro anula el segundo gol de España por falta de Mundo. Nuevamente ataca España.

Se registra un centro de Bravo, que recibe un pase de Germán, y la pelota es desviada a corner por el defensa Van Dooren. Saca la falta Epi y el portero francés bloca el balón y despeja. Francia ataca más tarde por medio de su extremo izquierdo, cuyo centro es enviado a corner por Oveja. Sacada la falta, Martorell despeja de un puño, pero el balón lo recoge el extremo izquierdo francés y tira sobre la puerta. La pelota es despejada, finalmente, por el guardameta español.

A los 15 minutos el juego está nivelado. A los ataques franceses suceden los españoles, llevados especialmente por el ala Alonso-Campos. Gabilondo corta magníficamente todos los ataques forasteros, y envía siempre el balón por el centro y sobre Mundo.

Varios fallos de Mundo

Este jugador tiene varios fracasos seguidos, pero sus fallos suelen ser corregidos por Campos, que lleva varias veces la pelota al terreno francés, donde interviene eficazmente el medio centro

so; el embajador de Francia, M. Pietri; el señor González Iglesias, jefe de las Federaciones del Consejo Nacional, y el presidente de la F. I. F. A., M. Rimet. Después de estos saludos de las autoridades deportivas españolas y francesas, los jugadores galos se dirigieron a las localidades para saludar a varios espectadores. Más tarde, el señor Santos Palhinhas reclamó la presencia de los dos capitanes, que fueron por España, Gabilondo, y por Francia, el defensa derecha Van Dooren. Hubo un cambio de banderines entre los dos capitanes y seguidamente se sortea el terreno. Le correspondió elegir a España, que lo hizo a favor del poco viento que hacía y del sol.

Asistieron al encuentro numerosos periodistas españoles y franceses. También llegó procedente de Berlín, el periodista Dr. Becker, del diario «Kiker», que se trasladó expresamente desde la capital del Reich para presenciar el encuentro.

Comienza el juego

En los primeros momentos existe el natural nerviosismo por parte de los dos equipos y se realizan ataques de poca profundidad. Gabilondo, ya desde el primer momento empieza dar señales de su gran juego; cede unos pases a Alonso, pero éste los pierde.

Hay fuerte ataque de la línea delantera española, llevado por Campos y que salva el defensa francés Ual Dooren.

El defensa derecha galos. En estos primeros minutos el juego es de gran emoción, puesto que los ataques españoles se suceden casi continuamente.

Sin embargo, a los 17 minutos el juego decae considerablemente. Poco después se registra un ataque francés, al que sigue un centro del extremo izquierda, Arnandeau. La pelota es recogida por el derecha, Aston, quien lanza un buen tiro que sale a poca distancia del poste. Segundos más tarde, Alonso, solo ante la portería, tira a gol, pero interviene el defensa izquierda francés, Mercier, que desvía la pelota a corner. Se lanza este castigo, que no tiene consecuencias porque el portero galo, Da Rui, despeja fácilmente. A continuación se produce otro corner contra los franceses, al que precede un buen disparo de Campos. Esta nueva falta también es tirada sin consecuencias.

Dominá España, aunque el juego que se practica no es de gran clase. A los 22 minutos, el portero Da Rui detiene un magnífico chut de Bravo. El balón, despejado por el guardeta francés, es recogido por el extremo derecha del mismo equipo, Aston, que lo envía al delantero centro, y éste hace un magnífico disparo, pero la pelota es estrella contra el ángulo posterior de la portería, y a su rebote Gabilondo la envía a corner, falta que es sacada sin consecuencias.

Apuro en la puerta francesa

Seguidamente hay un nuevo ataque español. Cuando Alonso trata de rematar de cabeza, el portero francés da un prodigioso

salto y bloca la pelota, que al ser despejada por Da Rui la recoge Mateo, bombeándola sobre la meta francesa. El portero francés vuelve a entrar en acción y detiene el balón maravillosamente. Hay varios momentos de apuro en la puerta francesa, que son salvados por Da Rui con una estirada y un despeje magnífico, respectivamente. En estos momentos la línea media española, formada por Gabilondo, Germán y Mateo, juega muy bien, deteniendo en el centro del campo todos los avances de los forasteros. En esta magnífica labor destacan los dos medios últimamente citados. El delantero centro español, Mundo, actúa extraordinariamente descolocado y, por consiguiente, con poca eficacia. Más tarde se registra un nuevo ataque del equipo español, que termina en cor-

Mundo marca el segundo tanto

A los treinta y nueve minutos Mundo recoge un balón rechazado por Arqueta y avanza con gran soltura por la línea defensiva. Solo ante el portero francés, lanza un tiro a media altura que se convierte en el segundo gol válido de los españoles.

Reacciona la delantera francesa y se lanza sobre la meta española. Koranyi se apodera del balón, avanza por el centro y logra desbordar a Martorell, pero cuando trata de rematar interviene Gabilondo, que consigue despejar la situación. Tres minutos antes de terminar el primer tiempo se registran varios ataques del ala derecha española. Poco después termina el primer tiempo.

Lentitud del conjunto francés

En esta primera parte el conjunto francés ha sacado a relucir un juego lento. Lo mejor del equipo fué el portero, Da Rui, el interior derecha, Simony, y el extremo izquierda, Arnandeau. Sin embargo, la táctica que practican los franceses deja abierta una gran brecha ante la portería, brecha que sólo es cubierta por el medio centro, cuyo jugador hubiera sido fácilmente desbordable si en vez de un delantero centro de la pesadez de Mundo hubiera actuado un hombre con más agilidad y soltura.

En el segundo tiempo Campos y Epi marcan otros dos tantos

Al salir los equipos nuevamente son objeto de una gran ovación, que se tributa especialmente al portero francés.

En los primeros minutos de esta parte se lanza un castigo contra España por falta de Arqueta. Saca la pelota Simonyi y es detenida por Martorell. Dos minutos después es Bravo quien saca una falta. Envía la pelota sobre la puerta y la empalma Epi, pero el balón sale fuera. Se registran luego varios ataques del conjunto español, sobre todo por la parte izquierda. El juego es ahora soso, muy lento y aburrido. El dominio grande y continuamente hay ataques por parte de ambos cuadros, pero carentes de peligro. A los 15 minutos se produce una escapada del extremo derecha, Aston, que se interna y lanza un buen tiro, detenido fácilmente por Martorell. El interior derecha del Madrid, Alonso, actúa desastrosamente en estos momentos, no ligando ni una sola jugada.

A los 21 minutos Epi pasa el balón a Campos, y éste, en un chut por bajo, logra batir al portero francés. Es el tercer tanto. Se producen luego dos avances españoles por el ala de Epi, a los que sigue una internada del extremo izquierda francés, cuyo disparo es detenido por Martorell. Cuando Mundo se dispone a rematar de cabeza un centro de Epi, Da Rui da un salto prodigioso y arrebató la pelota de la misma ca-

ner. La falta, sacada por Epi, es despejada por Da Rui. A los treinta y dos minutos, Oveja trata de despejar un balón y sufre un pequeño encontronazo con el extremo derecha francés. De resultados del mismo se produce una herida en la pierna derecha que le obliga, después de ser atendido en el terreno de juego, a abandonar éste. El seleccionador nacional ordena que salga Arqueta y que ocupe el puesto de defensa derecha, pasando Teruel a la izquierda. Poco después hay un momento de peligro para la puerta española. El extremo derecha francés realiza una escapada, y cuando se haya solo ante Martorell, sufre una caída, que le impide rematar fácilmente. El portero español no sujeta bien la pelota y se le escapa, pero logra, al fin, hacerse con ella y despejar.

El equipo español ha jugado en este primer tiempo muy bien, sobre todo en varios momentos. No ha sido un juego oportuno, sino de gran ataque. Hubo momentos, sobre todo en los primeros minutos, en que se creía que iba a presenciarse un gran partido, pero después bajo el juego notablemente.

Lo mejor del equipo español fué la línea media

El equipo español ha jugado mejor que su contrario en estos primeros cuarenta y cinco minutos, pero sin obtener gran provecho de su superioridad. La línea delantera, rota por Mundo, ya que todos los balones eran colocados con la finalidad de que este jugador los rematase, cumplió, sin embargo. Lo mejor del conjunto español fué la línea media, y de ella, Mateo. La defensa tuvo que emplearse poco, y hasta la lesión, de Oveja, Teruel fué el hombre más seguro. Epi y Bravo estuvieron muy marcados, pero a pesar de ello crearon varias situaciones de peligro. El extremo izquierda del Barcelona, Bravo, ha tenido la desgracia de sufrir el marcaje de un gran defensa de la talla de Van Dooren, ante el cual morían todos sus ataques.

beza del delantero centro español. A los 29 minutos Koranyi tira a gol en forma magnífica y el balón rebota en el poste, cuando el portero español se hallaba completamente batido. El juego vuelve a ser igualado. Un centro de Epi es rematado por Bravo, que envía la pelota fuera a poca distancia de la portería. A los 37 minutos el equipo español realiza otro maravilloso avance, que termina con un remate de cabeza de Campos, cuya pelota es detenida en el suelo por el portero francés.

Epi lanza el balón algo bombeado sobre la meta francesa. Da Rui cree que la pelota iba a salir fuera y por ello no hace nada por detenerla, pero sin embargo se introduce en la red por encima de la cabeza del guardameta galo.

Reacciona Francia, y el juego vuelve a tener las mismas características que el practicado en los primeros momentos del partido. Van Dooren, que trata de conseguir que su equipo marque el gol de honor, avanza y desde medio campo tira a gol, siendo detenida fácilmente la pelota por Martorell. A los cuarenta y tres minutos de esta segunda parte hay una falta contra Francia, por mano de Van Dooren, que se produce fuera del área. La saca Bravo, y el portero francés realiza una maravillosa parada. A continuación el árbitro castiga una falta de Mundo a Da Rui, y poco después termina el encuentro.

CRONICA DE LA CIUDAD

El "tio Barandales" -- Ha llegado la Dolorosa de Ricardo Segundo

A medida que los días pasan y disminuye, por tanto, el número de los que faltan para la llegada de la Semana Santa, es mayor y más intenso el trabajo de las Comadras y el labor de la Junta que tiene a su cargo la organización de todos los distintos y múltiples aspectos.

Por esta razón el domingo fué un día rico en actividad para la preparación de nuestras procesiones. En las primeras horas de la mañana las esquilas del popular «tio Barandales» se escucharon por todas las calles de la ciudad, anunciando con su elocuente repique la inminente llegada de la Semana de Pasión.

A medio día se reunió la Junta de Semana Santa para tomar acuerdos diversos con objeto de procurar que la concurrencia de forasteros a nuestra capital en tales días sea extraordinaria y a fin de decidir la distribución de la película de propaganda que se filmó el pasado año y contratar las Bandas de música de la Residencia provincial y de la Cruz Roja, así como las de Cornetas de los Regimientos que guarnecen la Plaza.

Por la tarde, el gran escultor zamorano don Ricardo Segundo García, —al cual expresamos nuestra gratitud por la gentileza que ha tenido enviándonos una valiosa fotografía de su bella obra — hizo entrega de la Dolorosa que ha tallado en Barcelona, en la Comadras de la Vera Cruz.

En otro aspecto, el domingo se celebró también en la ciudad un importante acto para la inauguración del Curso de Alcaldes que ha organizado la Jefatura del Movimiento y del cual damos amplia información en otro lugar de este mismo número.

Ayer, fué también día de grandes acontecimientos ya que aunque el séptimo aniversario de la visita de José Antonio a Zamora se celebró principalmente en Corrales donde el Fundador pronunció uno de sus ejemplares discursos, la ciudad no ha podido sustraerse a esta jornada emocional y significativa.

Estos han sido los más destacados hechos que reclaman la atención del cronista...—Federico.

F.E.T. y de las J.O.N-S.

Convocatoria 52 PLAZAS Interventores de Administración.

Título: Profesor mercantil.

Sueldo entrada 11.000 pesetas.

Prórroga, admisión instancias hasta 21 de marzo.

El día 7 de abril, los aspirantes serán sometidos a una prueba preliminar, para ser declarados aptos y seguir los cursos de la Escuela de Administración, percibiendo desde su ingreso una gratificación mensual de 500 pesetas.

La Delegación Nacional de Tesorería y Administración — Alcalá, 42 — y sus Delegaciones provinciales, facilitarán las bases de la convocatoria y programas.

Francisco Gamazo

Médico Puericultor
Enfermedades de la Infancia, Distortión, Corrientes, Rayos ultravioletas e infrarrojos
Consulta diaria de ONCE a UNA
San Pablo, núm. 8
Teléfono 1647

Lorenzo Angoso de las Heras

MEDICO
PARTOS Y MATRIZ
San Torcuato, 84
De 11 a 1 y de 4 a 8
TELEFONO 1661

Venta de casa

El día 5 del próximo mes de abril, a las doce de la mañana, en el despacho del Procurador don Juvenal García, en Benavente, calle del General Sanjurjo, num. 12, se venderá en pública y extrajudicial subasta, la casa sita en dicha ciudad y su calle de la Rúa, hoy de José Antonio Primo de Rivera, núm. 26.

El pliego de condiciones y título de propiedad, obran en poder de dicho señor Procurador, en el despacho del cual podrán ser examinados hasta el día de la subasta.

ANUNCIOS ECONOMICOS

Ventas

SE VENDEN 1.500 metros de terreno próximo a las obras del Hogar. — Para informes: Bar Flor. San Pablo, número 23. 120

Varios

PERDIDA de una burra negra, de 8 años, en Moreruela de los Infantones. Se gratificará a quien la entregue a Andrés Lorenzo, de Moreruela. 119

TRASPASO

Se hace de la Cervecería Bar Sagasta, por dedicarse su dueño a otro negocio. — Informes, en el mismo. Zamora. 152

VENTA

de vacas y novillas pura raza holandesa, con producción garantizada, recién importadas de la Montaña, Santa Ana, 3.—Zamora 158

Banco Español de Crédito

CAPITAL TOTALMENTE DESEMBOLSADO. 100.000.000 de pesetas
RESERVAS..... 90.528.661,56

400 Sucursales establecidas en España y Marruecos

Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

Compra y venta de Valores Españoles y Extranjeros.

Cuentas Corrientes. — Cartillas de Ahorro.

Depósito y Custodia de Valores.

Descuento y Negociación de Letras, etc.

SUCURSAL DE ZAMORA: Plaza de Sagasta, núm. 24 (esq. a San Gil)

CAMAS ¡MUEBLES! ¡RADIO S
METALICAS! ¡IBERIA!
COMEDORES — DORMITORIOS — DESPACHOS — TRESILLOS
SILLERIAS — OBJETOS PARA REGALOS
GRAN BAZAR de
SALVADOR GARCIA VILAPLANA
Santa Clara, 2 ZAMORA



Comentario

Nuestra flota mercante

Al contrario de lo que acaecía en los pasados tiempos, en los que la creación de un cargo obedecía, a veces, a exigencias de índole familiar—¡oh aquellas frondosas parentelas enquistadas en el Presupuesto!—o, simplemente, a premiar los buenos servicios del incondicional que contribuyó a aunar al personaje de la situación, nutriendo las urnas electorales de papeletas arrancadas por la ocasión y por el soborno, hoy son altas razones de interés nacional, deseo de perfeccionar hasta el límite de lo posible el funcionamiento del mecanismo estatal lo que motiva estas creaciones.

En otro orden, cabe señalar nuestro comercio de importación y de exportación, que una vez finalizado el actual conflicto bélico ha de restablecerse en toda su plenitud y el que está llamado a adquirir considerable volumen; a España, pues, se le ofrecen las mejores perspectivas de engrandecimiento a través del mar y en el mar mismo.

Sobre las razones expuestas bastantes, de por sí, para justificar la creación del citado organismo, hay otra de la mayor importancia: una Flota mercante, no solamente ha de concretar sus actividades a la prestación de los servicios relacionados con el tráfico y comunicaciones, transporte de pasajeros y emigrantes; pesca marítima y otros, sino que, ha de constituir un elemento fundamental de la defensa nacional, de ahí que su organismo rector, la Subsecretaría, dependa, como oportunamente señalamos, del ministerio de Industria y Comercio en la paz y del Marina en tiempo de guerra.

Nuestra flota mercante, será, pues, lo que aconsejan nuestra geografía, nuestra historia y nuestros intereses.

(Viene de la página 1.ª)

Llegada del Jefe provincial

A dicha hora, escoltado su automóvil por Policía de tráfico motorizada y seguido por autocares ocupados por las Jerarquías provinciales, hizo su llegada al campo el Jefe provincial del Movimiento y Gobernador civil, camarada Francisco Labadie Otermín. Un prolongado toque de atención, anunció su llegada a todas las formaciones que esperaron su entrada en posición de firmes. La banda de cornetas y tambores del Frente de Juventudes interpretó entonces el Himno Nacional.

El camarada Labadie fué recibido a su entrada en el campo por el jefe comarcal, camarada Cajigas que le dió la novedad. Seguidamente, acompañado por dicho camarada y por el Secretario provincial, Primo Lorenzo y el Jefe de Milicias, comandante Barros, el camarada Labadie Otermín revistó una por una las cuarenta y siete J. O. N. S. que acudieron a la concentración.

Camarada Sanz Cajigas

Terminada la revista, el Jefe provincial y sus acompañantes se dirigieron a la tribuna preparada al efecto, dando comienzo el acto con la intervención del camarada Sanz Cajigas, Inspector provincial del Movimiento y Jefe comarcal de Zamora que dijo:

«Camaradas: Se cumplen hoy siete años de la fecha en que José Antonio habló desde este mismo lugar. Algunos le oísteis entonces; pero no todos lo comprendisteis. Desde aquellos días hasta hoy muchas cosas han sucedido. José Antonio profetizó ya entonces con aquel su maravilloso lenguaje nuevo que no aspiramos a ganar elecciones ni a conseguir votos, que no queremos un paraíso de

vida cómoda, sino que queremos una nueva dialéctica, una nueva vida al aire libre, aunque en ella la muerte nos acechara cobrarde y traidora. José Antonio hoy, ha abandonado por unos instantes su lucero de Capitán de la Guardia Eterna y su espíritu ahora se encuentra aquí entre nosotros. El ha seguido también paso a paso la marcha de la Falange zamorana y la ha visto dormida durante algún tiempo; ha visto también cómo pedías protección y remedio al desconsuelo que os producía esto. Pero aquellos días de angustia pasaron y hoy vuelve a oírse fuerte y sonoro el paso firme de nuestras centurias. ¡Viva la Revolución Nacional Sindicalista! ¡Arriba España!...

Camarada José María de Castro

El camarada José María de Castro, Delegado provincial de la Vieja Guardia pronunció a continuación unas breves palabras para poner de relieve cómo José Antonio amaba a los labradores porque quería encontrar el pulso de España y el pulso hay que buscarlo siempre en los puntos vitales y, entonces, el campo era mucho más sano y vital que la carroña contaminada de la ciudad. Finalizó pidiendo a todos que conserven siempre el espíritu expresado en aquel grito viejo de la Falange: ¡No importa!, para que nunca ningún obstáculo y ningún sacrificio les asuste ni les arredre.

Camarada Barros

Seguidamente, el Comandante

Barros, Jefe provincial de Milicias y Delegado provincial de Excombatientes tomó la palabra para referirse brevemente «con la honra lez de falangista y de soldado» —dijo— al significado y enseñanza de la fecha conmemorada. «Siete años ha hoy,—siguió— de aquel día en que José Antonio por su atención viva al campo y a los pueblos, se detuvo aquí para animarnos con su ejemplo, con su Doctrina y con el calor de sus palabras siempre sinceras.

El mejor medio de conmemorar un acto de esta índole,—siguió diciendo luego— es que nos miremos a nosotros mismos y pensemos si hemos sido fieles a su memoria y si hemos cumplido siempre como buenos falangistas; si el emblema de la Falange y el nombre de José Antonio los llevamos en el corazón y no en los labios; si sus virtudes y sus ejemplos han hallado eco feliz en nosotros; si rechazamos con toda energía y todo rigor a los enemigos de la Patria.

Finalmente terminó diciendo: «Es preciso que al separarnos de aquí los que fuimos unos en la lucha sigamos siendo unidos en la paz. No consentiremos que la muerte de José Antonio sea infundada. Ex combatientes; rectos y decididos debéis estar preparados para ocupar cada uno vuestro puesto a la voz de mando, sin aspirar a ser los primeros más que para el peligro y el sacrificio y los últimos para las comodida-

des. Sólo así tendréis cada día nuevas fuerzas para gritar más entó: eamente ¡Arriba España!...

Camarada Primo Lorenzo

Acto seguido, el Secretario provincial del Movimiento, camarada Primo Lorenzo Sevillano, se dirigió a los concentrados con las palabras siguientes: «Extrañables camaradas: Nada nos importa ni nos preocupan las dificultades, porque nuestra vida es difícil y no queremos que deje de serlo. No queremos tener tampoco ni optimismos ni pesimismo, porque los dos lados de esa medalla son francamente antifalangistas. Queremos únicamente tener fe y la tenemos. Necesitamos más que intelectuales, fanáticos de la idea, camaradas que sean místicos revolucionarios dispuestos a arrostrar todas las dificultades.

Señala que la guerra no ha terminado, sino que por el contrario continúa en pie, no sólo en el terreno internacional con nuestros camaradas de la gloriosa División Azul, sino también en el interior. Alerta, camaradas. En pie. Revivimos y es preciso mantenerse codo con codo. Los enemigos nos critican diciendo que nos desgastan y esperan nuestra ruina completa, pero se equivocan, porque la Falange es un diamante de buena ley que cuanto más se desgasta más brillante y más duro permanece. Salimos al palenque de la vida nacional para hacer justicia social, para hacer una España única, grande y libre.

Con nuestro fanatismo sabremos vencer todos los obstáculos que se nos opongan

PALABRAS DEL JEFE PROVINCIAL

Por último, habló el Jefe provincial del Movimiento, primera autoridad civil de la provincia, camarada Francisco Labadie Otermín que dijo:

Camaradas: En el séptimo aniversario del acto en que José Antonio pisó estas tierras para dejarnos oír su voz cálida, volvemos nosotros aquí a contemplar la formación azul, nacionalsindicalista, después de siete años de guerra en que desgarradas nuestras carnes por la lucha áspera y difícil, hemos conseguido vencer todas las dificultades e implantar completamente nuestros ideales. Y en este día, no obstante la angustia que nos embarga, tenemos que volvernos a decirle a José Antonio: aquí están los falangistas de la comarca de Zamora que han vuelto a juntarse después de pasar momentos de flaqueza y que de nuevo se presentan a tí prestos a obedecer todas las órdenes y todas las consignas; aquí estamos recuperando nuestra formación pura y netamente nacionalsindicalista como tú querías, después de un trabajo áspero, rudo y difícil.

Admiración a su ejemplo

Y podemos decirlo también: aquí, con nuestra presencia, afirmamos que con nuestro fanatismo indómito sabremos vencer todos los obstáculos que se nos opongan a la consecución del fin que tú nos trazaste. Aquí está presente la Vieja Guardia de Zamora que hace siete años te dió escolta de honor por las calles del pueblo. Aquí están también miles y miles de estos campesinos preferidos en tus programas y discursos e incorporados hoy enteramente a tus filas. Aquí estamos todos, en fin, dispuestos a rendir nuestro homenaje de admiración a tu ejemplo.

Recordando la muerte de José Antonio, dijo después el camarada Labadie: «En un 20 de noviembre, triste y doloroso, terminó su vida consagrada siempre por entero a un único ideal. Muchos camaradas que hasta la muerte quisieron serle fieles se fueron tras él. Por eso nosotros no podemos celebrar esta fecha simplemente con discursos líricos ni con retoques académicos, sino con arengas de tipo militar que levanten la fe de todos los falangistas en la Revolución y en la verdad de los postulados que él nos diera. El programa y las consignas que encerrados en los 26 puntos de la Falange, nos dejó José Antonio, representan el rescate y la conquista de todos los valores sociales, económicos y

espirituales del individuo, de la sociedad y de la Patria. En ellos José Antonio condensó todo lo que se puede hacer para redimir a la Patria. Incansable como vosotros, camaradas campesinos,

¿Estamos dispuestos, prestos a la voz de mando, al sacrificio que nos exija la Patria?

Pero es preciso tener presente que la Revolución que encendió nuestros nervios y nuestro espíritu, no es asequible a todos. Hay que recordar que porque hicimos de la muerte un acto de servicio más y no nos importó quemar la vida, es preciso tener determinadas virtudes para formar en nuestras filas fervorosas. Y yo os digo, entonces: ¿Sois todos dignos de esta Revolución; os consideráis todos dignos de ella...? ¿Somos nosotros acreedores a que José Antonio sacrificara su vida por esta Revolución por la que han caído además los mejores en cárceles y trincheras y siguen cayendo todavía en los campos de Rusia...? ¿Llevamos una vida pública y privada, política y moral como José Antonio quería que llevara todo buen falangista...? ¿Vestimos la Camisa Azul con honradez y la conservamos—aunque sea muy vieja—sin ninguna mancha y sin ninguna lacra...? ¿Nos enriquecemos acaso aprovechando el hambre de España? ¿Estamos dispuestos a empuñar las armas en defensa de esa Revolución, prestos a la voz de mando, al sacrificio que nos exija la Patria?

Meditad hoy

Estas son las preguntas que, como Jefe provincial, he querido venir hoy a haceros, para que os confeséis a vosotros mismos si sois dignos del esfuerzo, del sacrificio y de la muerte de aquel que un día como hoy, habló y os dió las primeras consignas de nuestra Revolución. Meditad hoy, cuando volváis a vuestros pueblos, a vuestros hogares, sobre todas estas preguntas que os he hecho y ved si su sacrificio y su muerte, si el sacrificio y la muerte de cuantos como José Antonio cayeron para que la Revolución prometida sea realidad conquistada, no nos hace considerarnos indignos. Y si en el transcurso de estos siete años vivisteis una vida digna, tened la seguridad de que el espíritu de José Antonio presente hoy en

también él sabía que para recoger la espiga hay que sembrar la semilla y recorrió toda España y llegó a provincias como la nuestra, a toda Castilla, buscando el campo y en él al pueblo sano.

nuestros corazones y en nuestros almas sonreirá con alegría. Y yo pido a los que no han tenido esa conducta honrosa, a los críticos murmuradores indignos de la Falange, que depuren su vida y espíen con dolor el daño que se han causado a sí mismos y que han producido también a la comunidad falangista.

Seamos dignos de su muerte

El camarada Labadie terminó diciendo: La labor realizada es sólo el comienzo; pero con la voluntad fanática de la primera hora continuaremos trabajando y venceremos.

La consigna de hoy es esta: Seamos dignos de su muerte, de la muerte de José Antonio. Hemos conseguido ya hoy esta magnífica concentración que con ser extraordinaria es sólo una doceava parte de la Falange zamorana y esto se ha logrado con vuestra esperanza, con vuestro aliento y con vuestra voluntad, en muy pocos meses de trabajo y de esfuerzo.

Invoco la memoria de José Antonio y a él, sepultado en las piedras del Escorial para nuestro ejemplo y estímulo, le ofrezco en este VII aniversario de su presencia en estos campos, toda la labor realizada y todas las batallas ganadas. ¡Arriba España!

Un grito unánime y entusiastamado respondió al de nuestra primera jerarquía que dió también un viva al Caudillo, contestado con igual entusiasmo.

Los actos dieron fin con un brillante desfile. Situada las jerarquías provinciales en una tribuna levantada en otro lugar adecuado, todas las J. O. N. S. de la comarca desfilaron ante ellas con sus banderas desplegadas al viento.

¡Arriba España!

Los marineros al servicio de los aliados se niegan a navegar por el mar Caribe

Buenos Aires, 16.—Las pérdidas de barcos británicos han causado pánico entre los marineros que tripulaban los navíos al servicio de los aliados en el mar Caribe.

Se anuncia que el capitán de un buque hizo encallar su nave poco después de salir del puerto, porque creyó haber divisado un submarino. En otra ocasión han sido encontrados los tripulantes de otro barco, cuyo nombre no se cita, navegando a la deriva. Los 89 marineros abandonaron el barco ante la presencia de un submarino. El navío no fué hundido, sin embargo, pero encalló por falta de gobierno.—Efe.

33.000 muertos y 15.000 prisioneros chinos

Cruentos combates en el río Hohangó

Tokio, 16.—Las fuerzas japonesas mantiene cruentos combates de guerrillas en la zona septentrional de la vertiente del río Hohangó. Como resultado de la batalla, han causado a los chinos treinta y tres mil muertos y quinientos mil prisioneros. Los japoneses tuvieron quinientas ochenta bajas.—Efe.

Alocución de Goebbels en Linz

Linz, 16.—El Dr. Goebbels de regreso de Viena, se ha detenido en Linz, donde ha pronunciado una alocución ante una gran muchedumbre.

El ministro alemán pasó una breve inspección al horizonte político y militar, llegando a la conclusión de que la victoria es completamente segura. El Público congregado aclamó al orador y al Führer.—Efe.

RECUERDO

Una fecha

Se han cumplido doce años del fallecimiento, lejos del calor de su Patria, de esta Patria a la que siempre sirvió con un desinterés y una lealtad ejemplares, del general Primo de Rivera, fecha ya lejana en el tiempo, pero viva y presente en el recuerdo del pueblo español, que no olvidará jamás al hombre aquél que poniendo corazón y voluntad en la empresa, dió al traste con la vergüenza se aquella política, causa de todos los males que padecía España, y de lo que era expresión exacta de su manifiesta esterilidad: el parlamentarismo democrático.

El general ilustre, cuya rectitud de intención se refleja en su obra inmensa, fué el precursor de nuestra Revolución presente, ya que antes del glorioso Movimiento nacional no se había dado en nuestra Patria una situación tan honesta ni que mejor se acomodara al auténtico sentir de los verdaderos españoles que clamaban por un viraje en redondo, por un cambio fundamental en el rumbo, hartos, de soportar las consecuencias de la funesta labor de los bandos políticos que no alentaban otra aspiración ni perseguían más finalidad que la de turnarse en el pacífico disfrute del Poder, mientras España naufraga en la más terrible decadencia.

Cuando con juicio sereno y desapasionado se mide en toda su extensión la labor desarrollada por el general Primo de Rivera, es cuando nos damos cuenta exacta, cuando adquirimos noción clara y total de la suma de esfuerzos, de las horas de meditación y de estudio, de todo lo que fué preciso para llevarla a término. Restaurar el orden, sanear la Hacienda, moralizar las costumbres, apretar la unidad española, emprender un vasto plan de obras, dar al trabajador, en una era de paz, como jamás se había conocido, el pan de cada día, crear riqueza, hacer Patria, fué la ingente tarea a que consagró su clara inteligencia, su fe y su voluntad: toda, el general Primo de Rivera, para el que en esta fecha de aniversario tenemos los españoles nuestro más sentido recuerdo y nuestra más fervorosa oración.

Artículo del ministro de Agricultura dedicado a la memoria de su padre

Madrid, 16.—En el doce aniversario de la muerte del teniente general Primo de Rivera, el ministro de Agricultura publica un artículo dedicado a la memoria de su padre, en el que entre otras cosas dice que el domingo dieciséis de marzo de 1930 moría en París el general Primo de Rivera. Con él vivíamos entonces sus hijos Carmen, Pilar y yo, a los que correspondió saber la amargura de aquella muerte.

Llegaban con la prensa y cartas de España tanta ingratitud y tanta cobardía que en poco tiempo puso el espíritu del dictador decaído y malherido hasta el punto que fué reducido a lo que poco después comentaba José Antonio. El general Primo de Rivera, leyendo una mañana el periódico de España inclinó la cabeza y murió.

Hace después un resumen histórico de los tiempos que siguieron a la Dictadura hasta la liberación de España por el Caudillo.—Cifra.

Antonio BEDATE
MEDICO-DENTISTA
Doña 2 y de 4 a 8
RAMON ALVAREZ, 1, 1.º ZAMORA